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DEVAN REED: Buenos días, buenas tardes, buenas noches, bienvenidos a la llamada del 

grupo de trabajo de Operaciones, Finanzas y Presupuestos, el jueves 23 

de septiembre a las 19:00 horas UTC. 

 En esta llamada hoy tenemos a Holly Raiche, Alfredo Calderón, Hadia 

Elminiawi, Judith Hellerstein, Maureen Hilyard, Sébastien Bachollet y 

Ricardo Holmquist. Del personal tenemos a Kirsten Crownhart, Kim 

Davies, Becky Nash, Victoria Yang, Heidi Ullrich, Claudia Ruíz y yo, Devan 

Reed, en la gestión de la llamada. 

 Tenemos interpretación en la llamada hoy, en francés Isabelle y Claire, 

en español Lilian y Marina. Por favor mantengan los micrófonos 

silenciados para evitar cualquier ruido de fondo y cada vez que vayan a 

tomar la palabra por favor digan su nombre. 

 Le paso la palabra a Holly Raiche. 

 

HOLLY RAICHE: Gracias, Devan. Si se fijan en las actividades de planificación, en el 

calendario que tenemos en la red, comenzamos con el FY23, que 

comienza a estar abierto para comentarios públicos.  

Le agradezco a Becky, Kim y otros que van a hacer sus presentaciones en 

base a los comentarios, esperamos por la presentación, pero mi primer 

comentario antes de preguntar es, Becky, ¿cuál es el plazo de los 

comentarios para este plan? Y después le paso la palabra a Kim. 

 



Operations, Finance and Budget Working Group (OFB-WG) Call-Sep23              ES 

 

Page 2 of 21 

 

BECKY NASH: Gracias, Holly. El período de comentario público está abierto en estos 

momentos y dura aproximadamente 40 días, estoy mirando la fecha 

rápidamente. 

 

VICTORIA YANG: Es el 25 de octubre, Becky. 

 

BECKY NASH: Gracias, Victoria. Y como parte de mi presentación también tocamos 

este tema, es una confirmación.  

 

HOLLY RAICHE: Gracias, Becky, gracias, Victoria, debiera haberlo sabido. Kim, va a hacer 

una presentación, ¿correcto?  

 

KIM DAVIES: Sí, tenemos una presentación. No probé la voz, disculpas, pero muchas 

gracias por la invitación para dirigirme a ustedes hoy.  

Probablemente estén familiarizados con el hecho de que IANA y PTI 

tienen un proceso puntualmente distinto para el desarrollo del plan 

operativo y el presupuesto del resto de la ICANN, ya estamos con el año 

fiscal 2023. 

 Se hablará de la relación entre IANA y la ICANN en la presentación, y 

después vamos a hablar de cuáles son las prioridades para el año fiscal 

propuesto, si tienen algún comentario durante la presentación, por favor 

háganlo. 
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 La presentación está estructurada en estos componentes, en primer 

lugar, el proceso de planificación y la reseña, va a estar Becky; si no me 

equivoco, que va a hablar de ese aspecto. 

Luego el plan operativo, el presupuesto y los supuestos de los mismos, lo 

que suponemos que es correcto para el desarrollo de los mismos y la 

revisión de la versión preliminar del plan operativo. El documento en sí 

está publicado con cierto nivel de detalle, no vamos a ver cada uno de 

los detalles, sino simplemente los puntos más importantes. 

 Después vamos a pasar a la parte financiera, a hablar de la reseña de 

presupuestos y, finalmente, los plazos y pasos a seguir. Siguiente, por 

favor.  

Le voy a pasar la palabra a Becky para que hable de este tema. Becky.  

 

BECKY NASH: Voy a presentar a Victoria Yang del departamento de planificación, que 

va a presentar estas diapositivas, muchas gracias. 

 

VICTORIA YANG: Muchas gracias, Becky y Kim, no hay problema. Sí, vamos a ver el 

proceso de planificación, también de la planificación para el año fiscal 

2023 y los supuestos.  

 Este es el proceso de planificación de la ICANN en general, PTI es parte 

del proceso más abarcatorio y más general, el factor importante del 

presupuesto es el plan estratégico y operativo de la ICANN. 
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 El plan estratégico es una parte del plan de la ICANN para verificar el 

éxito de la utilización de la función de la IANA, en esta diapositiva 

tenemos los requisitos estatutarios, que son los planes que requieren los 

estatutos de PTI y de la ICANN, acá podrán ver que PTI requiere un plan 

estratégico de cuatro años, de acuerdo al que está vigente para el 2020 

a 2024. 

 Los estatutos de PTI requieren que PTI tenga un plan operativo de 

presupuesto por escrito y, además, los estatutos de la ICANN requieren 

el plan operativo y presupuesto de la IANA, así que, vamos a ver en las 

próximas diapositivas las diferencias entre los distintos planes y 

seguramente habrá preguntas sobre los detalles y cómo se toca el 

alcance de cada plan. 

 Acá podemos ver el OPB, el plan operativo y presupuesto de PTI según 

los estatutos, son los costos relacionados con la prestación de los 

servicios de la IANA, incluido el desarrollo de mejoras, el desempeño en 

cuanto a informes y actividades de mejoras continuas. Este presupuesto 

y plan operativo es presentado a la Junta de PTI y a la Junta de la ICANN 

al menos 9 meses antes del inicio del año fiscal.  

Luego tenemos el plan operativo y presupuesto de la IANA, que es algo 

adicional que requieren los estatutos de la ICANN.  

 Este incluye el plan operativo, el presupuesto de PTI y los costos en los 

que incurre la organización de la ICANN que permiten el desempeño de 

la función de la IANA, además, de los costos directos que se mencionan 

en el plan de PTI. 
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El de la IANA incluye los costos afrontados por la performance, el 

funcionamiento y la prioridad de la ICANN, incluido el contrato de 

mantenimiento de la zona raíz, la revisión de la función de la IANA y el 

comité correspondiente. Además del OPB de IANA, después tenemos el 

de la ICANN, que incluye los planes operativos y presupuestos de PTI de 

la IANA. Espero que esta gráfica los haya ayudado a ver los puntos 

fundamentales de las interrelaciones entre estos.  

Finalmente, quisiera cubrir algunas de las hipótesis o supuestos del año 

fiscal 23’, vamos a hablar de aquello en lo que ustedes participan 

anualmente, un ejercicio que evalúa si hay nuevas tendencias, riesgos y 

opciones a considerar antes de definir los objetivos estratégicos anuales. 

Siguen siendo los mismos. 

Como saben, comenzamos el proceso de planificación de PTI de la IANA 

en junio-julio y para esta planificación tomamos la revisión que no ha 

terminado, sin embargo, el trabajo a la fecha permite la hipótesis de que 

no habrá cambios al plan operativo y presupuesto de 2020-2024, son las 

hipótesis y los planes en los que trabajamos. 

El segundo es el feedback de los consumidores, la retroalimentación que 

recibimos actualmente, la satisfacción del cliente por hoy es alta con el 

desempeño de PTI y su participación, por ende, PTI lo asume en base a la 

alta satisfacción con el trabajo operativo, que probablemente siga sin 

cambios para el próximo año fiscal. 

Básicamente el tercer punto son los supuestos de la posibilidad de 

afrontar los gastos y el presupuesto equilibrado; que también sirve para 

la planificación de la ICANN, para el año fiscal 23’ con el respaldo del 

equipo de planificación de la ICANN. El presupuesto de IANA tiene 
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financiación de la función de la IANA y sus actividades establecidas para 

el plan y el presupuesto del año fiscal 2023. 

Va a seguir siendo una prioridad de la ICANN, así que, seguiremos 

teniendo el apoyo; según lo esperado, en cuanto a los gastos. El próximo 

supuesto son básicamente las reuniones y la participación presencial 

para el año fiscal 23’, aunque sigue habiendo mucha incertidumbre 

respecto de la pandemia del COVID-19. 

Para los fines de planificación prevemos algunas hipótesis técnicas para 

asegurar que los viajes y las reuniones presenciales continúen a nivel pre 

pandémico, por supuesto, continuaremos monitoreando las condiciones 

y siguiendo con la flexibilidad en el próximo año fiscal, en línea con los 

supuestos de planificación de la ICANN. 

Y el último es para resaltar algunos de los elementos de planificación, 

como saben, el trabajo de la ICANN respalda actividades lideradas por la 

comunidad, tales como la revisión de las recomendaciones, grupos de 

trabajo intercomunitarios, sus recomendaciones y también el trabajo de 

asesoramiento. 

Todo este tipo de trabajo pasa a través de distintas etapas, tales como la 

iniciación, el desarrollo, la finalización y consideración antes de pasar a 

la implementación. Entonces, con fines de planificación, queremos 

resaltar que la ICANN diseña este trabajo de planificación esperado de 

acuerdo a las recomendaciones y políticas hacia adelante, que llegan al 

estadío para la aprobación. 

La Junta revisa las recomendaciones de las distintas actividades 

comunicadas, y PTI sigue siendo valiosa para la implementación de las 
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recomendaciones aprobadas por la Junta, sujeto al proceso de 

priorización de la ICANN.  

Con eso le voy a pasar la palabra a Kim para que vea alguno de los temas 

de PTI en el próximo año fiscal y, mientras tanto, estoy disponible si hay 

algún comentario o pregunta. Muchas Gracias.  

 

KIM DAVIES: Gracias, Victoria. Antes quiero hablar de una prioridad que no está en la 

diapositiva, que es una prioridad fundamental para nosotros, es brindar 

los servicios centrales de la IANA como lo hemos hecho desde hace 

varios años. 

 Entonces la mayor parte de nuestros recursos y gastos tienen que ver 

con el trabajo cotidiano al procesamiento de solicitudes, la ceremonia de 

traspaso de la llave, el mantenimiento de equipos, el apoyo a clientes. 

 Lo que veremos en las próximas diapositivas son aquellas cosas, aquellos 

proyectos individuales que cambian la provisión de los servicios, pero 

bueno, quería marcar que, además de esto, la mayor parte de nuestro 

equipo está dedicado al servicio cotidiano continuo. 

 Algunos de los proyectos entonces que queremos señalar están en el 

documento de consulta, pero primero estamos trabajando para mejorar 

el sitio web de la IANA. Este sitio web tal como fue constituido no era 

una buena plataforma para evolucionar la oferta de servicios que 

tenemos, desde la perspectiva tecnológica era una plataforma antigua, 

recientemente se concluyó un trabajo hace un par de semanas para 

hacer un upgrade de la plataforma. 



Operations, Finance and Budget Working Group (OFB-WG) Call-Sep23              ES 

 

Page 8 of 21 

 

 Externamente o visualmente no se ve ningún cambio todavía, pero 

cuando tengamos una plataforma más moderna podremos lanzar 

incrementalmente nuevos servicios en esta plataforma, en los próximos 

meses y años.  

 En el corto plazo tenemos algunos ítems iniciales que tienen que ver con 

la generación de informes a través del sitio web de la IANA, ese será el 

foco entonces para los próximos meses. Y para el año fiscal 23’ en la 

búsqueda de datos de registros, bueno, aquí consideramos que hay 

oportunidad de mejoras y nos esforzaremos en trabajar, en investigar 

esto e implementar capacidades de búsqueda en la base de datos de 

registros más interesantes. 

 También trabajaremos en la entrega de contenidos robustos, la gente se 

da cuenta de que tenemos millones de registros y bueno, parte de esto 

requiere utilizar redes de entrega de contenidos que den apoyo al sitio 

web de la IANA, ahí también estamos trabajando. 

 Otra área de mejoras son los datos estructurados, si bien gran parte de 

los datos de la IANA no están en formato estructurado dependemos del 

formato XML en gran parte, pero hay unos nuevos formatos que son de 

interés y que queremos ampliar, y también explorar oportunidades de 

mayor integración con la plataforma de datos abiertos de la corporación. 

 Entonces son áreas que estamos explorando para mejorar. Con respecto 

a la excelencia operativa y la participación, siempre estamos buscando 

oportunidades de realinear o mejorar la manera en que nos 

relacionamos con la comunidad. 
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Creo que corresponde decir que la pandemia nos ha forzado a cambiar 

nuestras oportunidades de participación temporariamente, pero 

también constituye una chance para repensar cómo nos relacionamos 

con las comunidades. 

 Entonces a pesar de que las restricciones de viajes quizás comiencen a 

abrirse y volvamos a la normalidad en el 23’ nos preguntamos, ¿estamos 

brindando el mejor servicio a las comunidades si volvemos a la manera 

de relacionarnos como en el pasado? Estamos viendo estratégicamente 

cómo integrarnos con el IETF y las distintas comunidades de la ICANN, si 

debemos modificar nuestras maneras de trabajar. Bueno, esta será una 

conversación que tendremos este año.  

Queremos mantener nuestra cultura de mejora continua, esto lo hemos 

venido mejorando desde los últimos 10 años, implementándolo, tales 

como el modelo de gestión de calidad, el EFQM.  

Y en los últimos dos años, además, hemos implementado las encuestas 

de clientes, aquellos clientes que hacen transacciones con la IANA les 

enviamos encuestas sobre su experiencia y eso nos ha dado una fuente 

de información muy valiosa para analizar si vamos bien o si hay 

oportunidades para mejorar. 

Auditoría de terceros, esto es algo que ya hace tiempo que hacemos, 

hace 11 años, esto continúa y seguimos monitoreando tendencias en 

este espacio para ver si hay nuevas formas de utilizar las auditorías para 

nuestro beneficio. 

Y, por supuesto, vuelvo a repetir lo que dije antes, las funciones 

centrales son claves para nosotros y una de las maneras de medir el 
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desempeño, en este sentido, es evaluarlas con respecto a los SLA y los 

compromisos contractuales. 

Estamos siempre tratando de cumplir o superar los acuerdos de nivel de 

servicios y los compromisos contractuales, y esto va a continuar. La 

siguiente. 

En lo que hace específicamente a la función de nombres, esto tiene que 

ver con la gestión de la zona raíz, pero también con otras áreas que 

administramos. La principal actividad será sobre el sistema de 

administración de la zona raíz, el sistema que utilizamos para los 

dominios de nivel superior que interactúan con la IANA, esto está en 

vigencia desde el 2002-2003, o sea es una plataforma que en este 

momento está un poquito desfasada. 

Entonces hemos venido trabajando desde hace un par de años en el 

desarrollo de un sistema totalmente nuevo para reemplazarlo. Este 

proyecto se encuentra en sus etapas finales y esperamos lanzarlo en el 

primer semestre próximo.  

Para el período del año fiscal 23’ esperamos iniciar este lanzamiento con 

nuevas funcionalidades y esto incluye componentes que fueron diferidos 

porque intentamos limitar el alcance de este sistema nuevo, no es que 

no queremos hacer todo, pero queremos centrarnos en las 

funcionalidades más importantes. 

Mejoras de calidad de vida vendrán después para el año fiscal 23’, 

además, tenemos en cuenta que los procedimientos posteriores para los 

nuevos gTLD continúan, esperamos también implementar estas 
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políticas, no sabemos los tiempos exactos, pero es probable que esto 

tenga cierto efecto en el año fiscal 23’. 

Otra implementación que puede darse también en el mismo período es 

el mecanismo de revisión de la ccNSO, hay un grupo de trabajo activo en 

la ccNSO al que se le ha encomendado crear mecanismos de apelación 

para la forma en que nuestro equipo evalúa las transferencias y 

delegaciones de los CC. 

Este trabajo está en curso, no se espera que continúe, pero quizás para 

el año fiscal 23’ haya terminado. Es un proceso de apelación que 

requerirá que lo implementemos en consecuencia e imagino que en este 

proceso habrá cambios en la forma de documentar las transacciones y la 

memorialización, para que los materiales estén listos para facilitar este 

tipo de apelaciones. 

Así que, bueno, tenemos en cuenta que tendrá cierto impacto en 

nuestros procedimientos operativos como resultado de esta labor. Y con 

respecto a la administración de la KSK, que es el traspaso de la llave, en 

el año fiscal 23’ esperamos tener nuestro próximo traspaso, este fue 

diferido por el COVID-19 y también esperamos hacer investigaciones de 

desarrollo… A un algoritmo que es distinto de un traspaso, es algo que 

queremos iniciar y esperamos que este trabajo se inicie este año, pero la 

mayor parte del trabajo probablemente sea en el año fiscal 22’.  

Otra cosa en la que queremos enmarcarnos es la revisión de dos 

facilidades, una está basada en los Estados Unidos y otra en la Costa 

Este, esto tiene que ver con las obligaciones contractuales que tenemos 

con Estados Unidos.  
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La primera transición no es un requisito ya, considerando la relajación de 

estos requisitos y el impacto que ha tenido el COVID-19 sobre los viajes 

internacionales, queremos hacer una evaluación para ver si estas 

instalaciones siguen siendo apropiadas o si debemos hacer algunas 

modificaciones operativas, tal como están estructuradas.  

 Esto, por ejemplo, puede implicar la mudanza de instalaciones, el 

agregado de instalaciones o ir a otra operación donde ya no sea esencial 

para la operación tener presencia física y podamos hacer la 

administración de la llave en un entorno más virtual, sin ser una 

operación con presencia física. La siguiente, por favor. 

 Para la función de parámetros de protocolos; y esto tiene que ver con el 

trabajo que hacemos con el IETF, el trabajo que hacemos está sobre 

todo soportado por un sistema de ticketing que es muy básico, pero 

bueno, nuestro equipo procesa las solicitudes de la IETF y aquí vemos 

oportunidad de implementar un sistema de flujo de trabajo, como 

hacemos con la zona raíz, que respalde el proceso del IETF con más 

eficiencia y eficacia. 

 Este es un proyecto en curso, a la fecha gran parte del trabajo está en la 

etapa de investigación y desarrollo, o sea garantizar que los datos sean 

más consistentes. En el pasado hubo mucha curación a través de 

procesos manuales con archivos de texto y bueno, migramos todo eso a 

base de datos para tener formatos consistentes para asentar la base, 

para que este trabajo pueda continuar. 

 Ahora el equipo está trabajando en el primer flujo de trabajo que 

entrará al sistema, que tiene que ver con los números de empresas 

privadas; que era un objetivo nuestro, entonces veremos cómo 
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impactan. Y luego, tendremos que dejar de lado tecnologías antiguas de 

las cuales dependemos para dar lugar a la nueva plataforma. 

 En el año fiscal 23’ esperamos que esta funcionalidad esté 

implementada y vamos a ir mejorando incrementalmente la plataforma 

con pequeñas mejoras regulares, esta iniciativa tiene como propósito 

garantizar que la plataforma permita releases incrementales de manera 

frecuente, así que, espero que mes tras mes vayamos añadiendo nuevas 

funciones a esta plataforma. 

 Y con el tiempo; esto lleva varios años, espero que el trabajo con los 

flujos de trabajo de registros ya haya sido migrado al sistema. La 

siguiente, por favor.  

 Y luego para la función de números, son los servicios que brindamos a 

los de RIR, habrá beneficiarios indirectos del trabajo que hacemos con el 

IETF porque esta plataforma también dará soporte a los RIR, ellos serán 

entonces beneficiarios indirectos. No hay nada específico de las 

comunidades de los RIR, pero este departamento trabaja con la 

evolución de las políticas para los RIR, por ejemplo, las políticas hay que 

adaptarlas a los futuros requerimientos, pero no hay ninguna evolución 

específica. 

 En este momento estamos trabajando con ajustes de los SLA con los RIR 

que serán concluidos para el año 23’, así que, nuestra función es 

continuar monitoreando nuestras comunidades para ver si hay evolución 

en las políticas, si debemos dar soporte o adaptar a los requisitos futuros 

y si hay una contribución, por supuesto, recibirla. 
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 Bueno, estas son entonces las prioridades generales y para el próximo 

segmento de esta presentación le daré la palabra a Kirsten para que 

hable del presupuesto. 

 

KIRSTEN CROWNHART: Aquí tenemos que proviene de tres grupos de costos que están 

dedicados, tenemos los costos directos y los servicios compartidos. 

Tenemos la descripción de los tres, primero, cubre las contingencias, que 

son las cantidades presupuestadas no asignadas a actividades específicas 

y departamentos específicos. La contingencia está presupuestada para 

prever cualquier gasto no previsto que pueda surgir, para el año 2023 el 

presupuesto de contingencia es de $500.000 que es equivalente a los 

presupuestos de años anteriores. 

 En total para el año 2023 tenemos 9,8 millones y tenemos las distintas 

categorías que conforman este monto. La siguiente, por favor. 

 Holly, tiene la palabra. 

 

HOLLY RAICHE: Surge una pregunta, no sé si ahora o después.       

 

KIRSTEN CROWNHART: Respecto de los comentarios que hay por la consulta sobre el sistema del 

servidor raíz y la recomendación, que sería sometido a mantenimiento, 

me pregunto, ¿esto está en desarrollo? O si está incluido en el 

presupuesto para este año o los que sigan. Muchas gracias. 
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KIM DAVIES: Muchas gracias. No tenemos asignación de presupuesto para nada que 

tenga que ver con el servicio del servidor raíz. 

 El trabajo que hace IANA para el servidor raíz está cubierto en costos de 

personal, no hay costos extraordinarios, pero el sistema en general es 

parte del presupuesto general, entonces sin ellos no podríamos hacer 

nuestro trabajo, pero se le considera una actividad totalmente distintiva. 

Muchas gracias. 

 

KIRSTEN CROWNHART: Acá tenemos una explicación de los distintos tipos de grupos de costos, 

están los costos directos dedicados totalmente a PTI, por ejemplo, el 

departamento de la IANA, el personal, la auditoría, estudios obligatorios 

comunitarios. Los derechos compartidos son aquellos que son 

específicos para PTI, pero son ejecutados por distintos departamentos 

fuera del departamento de la IANA, por ejemplo, los papeles, ceremonia 

de traspaso de la llave, operaciones y finanzas.  

 Los servicios compartidos son aquellos comunitarios que utiliza toda la 

organización, por ejemplo, el ombudsman de recursos humanos, 

comunicaciones, servicios de lenguajes e idiomas. 

 Esta diapositiva es una visión en mayor detalle de los costos en las 

distintas categorías para el año 23’, la comparación con el 22’ y los 

costos reales de 2020. Acá tenemos los costos de personal, 0,2 millones 

más altos, eso tiene que ver con el ajuste inflacionario estándar, 

promociones y beneficios de servicios de salud. 

 El presupuesto y la cantidad de personal son iguales, viajes y reuniones, 

incluye también la difusión, actividades de la Junta de PTI que también 
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están para 2022, servicios profesionales; incluidos contratistas, 

abogados y demás. Siguen relativamente estables en el 22’, dado que no 

han cambiado los requerimientos. 

 La administración, incluidas las instalaciones, software y gastos 

generales de oficina siguen bastante similares al 2022, las contingencias 

para imprevistos y costos no asignados también es pareja, los costos de 

capital también son equivalentes y tenemos los costos del servidor raíz. 

La amortización es inferior al año anterior porque el saldo de activos 

fijos es inferior y es equivalente a los costos realizados, algunas de las 

actualizaciones de capital todavía siguen siendo amortizadas y, por 

ende, es inferior el costo dado que algunas variables ya han sido 

amortizadas totalmente. 

 Esta diapositiva muestra el presupuesto de la IANA general, inclusión de 

PTI y las actividades de apoyo de la IANA. Las actividades de apoyo de la 

IANA incluyen los costos que se cubren en las operaciones de ICANN 

para el contrato de mantenimiento de la zona raíz, el comité de clientes 

de evolución de la zona raíz y la función denominación de la IANA en 

cuanto a su revisión. Hay una reducción respecto del 2022 y esto tiene 

que ver con el respaldo del personal y servicios en general permanecen 

iguales. 

 Finalmente, esta diapositiva nos muestra otro aspecto de los costos, 

tenemos tres grupos también del cliente PTI, números, parámetros, 

protocolos y nombres. Vemos que los directos dedicados son superiores 

a los del 2022, compensado con los menores gastos de los compartidos 

directos y los servicios siguen parejos. Muchas gracias, termina la parte 
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del presupuesto y si hay alguna pregunta podemos hablar cuando 

hablemos de plazos y pasos.  

 

VICTORIA YANG: No veo ninguna pregunta todavía, así que, voy a pasar a las últimas 

diapositivas, quisiera resaltar el tema de los plazos más importantes. 

 Como podrán ver, tenemos los seminarios de inicio en junio-julio, el plan 

en versión preliminar, la revisión con la Junta de PTI y presentamos el 

plan de la IANA al BFC de la ICANN previo a la publicación para 

comentario público. Estamos en esta etapa ahora. 

 El comentario público está abierto, como se dijo al principio de la 

llamada y el plazo de cierre es el 25 de octubre, actualmente tenemos 

planificado publicar el informe del personal paras el 30 de noviembre y 

proceder a la aprobación del plan para la Junta del PTI en diciembre. 

Luego de la aprobación pasaremos al paso siguiente, que es el último, es 

el período de la comunidad empoderada, si no hay petición el proceso 

dura 28 días y el plan se implementará para el 1° de julio. 

 Esos son los pases claves más importantes restantes para el proceso de 

PTI de la IANA y esto concluye la presentación, el equipo va a quedarse 

por aquí si hay alguna pregunta. 

 

HOLLY RAICHE: Muchas gracias, Kim, Becky y Victoria, ha sido una presentación muy 

interesante. Queda algo de tiempo para revisar la presentación y 

comenzar a pensar en comentarios, mientras tanto, ¿hay alguna 

pregunta de alguno de los presentes? Ricardo, adelante por favor. 



Operations, Finance and Budget Working Group (OFB-WG) Call-Sep23              ES 

 

Page 18 of 21 

 

 

RICARDO HOLMQUIST: ¿Me escuchan bien? 

 

HOLLY RAICHE: Sí. 

 

RICARDO HOLMQUIST: Tengo dos preguntas para Kim, creo. La primera es que, comencé a leer 

la versión preliminar del plan de operaciones y en algún lado dice que no 

contratamos nueva gente o no presupuestamos nueva gente, solo la que 

ya teníamos. No leí en detalle el documento, pero me parece que 

contrataron a algo nuevo y no tenían el presupuesto para hacerlo, no 

estaba presupuestado. 

 No sé si es un círculo, no sé si necesitan más gente, entiendo que es lo 

que estaban diciendo, ¿por qué no ponerlo en el presupuesto para el 

ejercicio 2021 o para el 2022?” Si fuera para el 22’ seguiría igual y 

también para el 23’. Esa es la primera pregunta. 

 No espero abrir un debate, pero ¿hablaron que se consideraba que el 

IETF y el proyecto piloto trabaja con la ccNSO en el presupuesto? Y es 

algo que no se ve acá porque se supone que el presupuesto es 

financiado por la ICANN y, por supuesto, por mucha gente, entre ellos no 

está IETF solo y ccNSO, su parte es muy baja en comparación con el 

presupuesto general, no es el 25,3% del presupuesto de la IANA. No 

quiero abrir un debate, pero no sé si esperan establecer algún otro plan 

de financiación para hacer esto en el presupuesto a futuro. 
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 Entiendo el procedimiento, entiendo la financiación de la ICANN y de 

todo, pero no sé si esto va a seguir a futuro. 

 

KIM DAVIES: Puedo comenzar a responder y después lo paso al equipo de finanzas 

para que hablen de alguno de los temas específicos. 

 Respecto de la primera pregunta, tenemos un enfoque diferencial y es la 

misma manera que ICANN hace sus cuentas para el personal, así que, 

tenemos consistencia con el enfoque del presupuesto allí y le paso a 

finanzas para responderlo en mayor detalle.    

 Respecto de la segunda pregunta, IANA tiene un ciento por ciento de 

financiación de la ICANN e ICANN está comprometida con financiaciones 

en esa área para PTI y las funciones de IANA para ejecutarlas de la 

manera adecuada. Hace mucho tiempo que estoy en la IANA y escuché 

distintos modelos de financiación, pero creo que desde mi perspectiva 

es un tema de PTI, está totalmente financiado. Esa es la pregunta 

subordinada del modelo de financiación de la ICANN en general, lo cual 

no estoy equipado para responder, ICANN puede dar una opinión 

específica sobre el tema, pero no estamos explorando ningún otro 

modelo de PTI, dado que la ICANN está comprometida a financiar PTI 

totalmente. 

 Así que, les paso a mis colegas para responder el resto de las preguntas 

en mayor detalle. 
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BECKY NASH: Gracias, Kim, del departamento de planificación y tesorería de PTI, 

gracias, Ricardo y Alfredo, por resaltar el texto tal como está publicado 

para el comentario público. Entonces para el presupuesto del personal 

PTI, que es una filial de la ICANN y está incluida en el proceso de 

presupuesto total de la ICANN, tenemos la consistencia de cómo 

estamos planificando el tema del personal. 

 El mensaje clave aquí es que, es un proceso no incluir en cada actividad 

funcional el personal planificado, pero hay un supuesto sobre el 

personal en cuanto a la renovación del mismo, el reemplazo de los 

cargos vacantes y el crecimiento que está presupuestado cada año, pero 

no está asignado a los departamentos. Este proceso permite que la 

organización simplemente evalúe el momento del personal planificado, 

entonces la clave acá es, si PTI requiere personal adicional sigue los 

procedimientos para justificar y buscar la aprobación del mismo, y los 

recursos se priorizan utilizando este proceso de presupuesto y 

aprobación. 

 La ICANN es el único mecanismo de financiación del PTI y la evaluación 

de cualquier recurso necesario luego se prioriza para PTI. Espero haber 

respondido su pregunta y simplemente, en años anteriores la misma 

divulgación o la misma información se suministró en el presupuesto de 

ICANN 2022 consolidado, tenemos consistencia en la información de los 

planes de la IANA para este año. Gracias. 

 

HOLLY RAICHE: Muchísimas gracias a todos, ha sido muy completa la presentación y 

creo que necesitamos más tiempo para evaluar la documentación a ver 

si surgen comentarios adicionales. ¿Hay alguna otra pregunta?  
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 No veo manos, tampoco veo en el chat, así que, voy a decir solamente 

muchísimas gracias, me gustaría organizar una reunión para dentro de 

dos semanas exactamente, para que nosotros podamos discutir esta 

presentación, también evaluar el plan y el presupuesto. No estoy 

segura… 

 Esta ha sido una muy buen arranque, así que, gracias a todos por la 

presentación y si no hay más comentarios no me resta nada más que 

agradecer a todos por participar, sabemos que para el 24 de octubre 

todo lo que digamos deberá ser presentado, así que, estaremos los 

próximos días leyendo la documentación y pensando qué es lo que 

queremos expresar. Nuevamente, gracias, Becky y me parece que la 

llamaré para la próxima reunión, gracias por la presentación. 

 Y si no hay más asuntos les dejo entonces en libertad con diez minutos 

más de tiempo al personal, así que, muchísimas gracias por el tiempo y 

gracias, Becky, por la presentación, gracias, Kim, gracias, Victoria. Heidi 

le contactará con respecto a la próxima reunión, gracias a todos y que 

tengan un buen día.   

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


